



## Buscando bronca

El gobierno de Canadá está particularmente incómodo con los cambios a la Ley Minera que se están debatiendo en el Congreso; sin embargo, con una tranquilidad asombrosa, **Raquel Buenrostro**, secretaria de Economía, dice que ya le explicó a la ministra de aquel país, **Mary Ng**, que lo propuesto no viola el T-MEC y sólo es una adecuación a una ley de 1992.

Nuevamente, el problema es que otro de los socios comerciales de México se queja de que esta administración esté tomando decisiones de una manera precipitada y sin el estudio adecuado del tema. Para los canadienses, como para muchos mexicanos, no se entienden la prisa y las confusiones con las que se está negociando esta ley, puesto que se pasó de una barbaridad a otra no tan mala, prácticamente sin tomar aire.

### REMATE REITERADO

Luego de que el martes el presidente de la Comisión de Hacienda del Senado de la República dijera —al recibir a la gobernadora **Victoria Rodríguez**— que es muy inconveniente que haya varias voces dentro del Banco de México que anticipen los movimientos en materia de tasas de interés, pues genera especulación y distorsiona las expectativas inflacionarias, hay muchos que se preguntan si **Jonathan Heath** entendió que estaban hablando de él.

Como lo ha venido señalando ya desde hace varios meses el *Padre del Análisis Superior*, este subgobernador se ha comportado de una manera poco institucional, guiado por lo que algunos podrían llamar el canto de las sirenas. Antes de ser miembro del Banxico, este hombre era un conocido analista y quizás extraña los reflectores que llegó a tener antes de su nombramiento en la Junta de Gobierno. A muchos periodistas les gusta su estilo porque “da nota” en su cuenta de Twitter; sin embargo, cada vez le cae peor a muchos participantes del sistema financiero y, ahora, también a los legisladores.

Sirva este comentario para reiterar lo que ha señalado el PAS sobre este personaje: debe decidir entre el trabajo de miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México —lo que conlleva la necesidad de actuar en equipo, respetando

los tipos y formas acordados— o regresar a los medios de comunicación y realizar análisis privado.

### REMATE PREOCUPADO

Los voceros de **Germán Larrea** andan medio preocupados. Una vez que su intención de comprar Banamex se ha complicado por cuestiones que tienen que ver más con el proceso de *due diligence*, han tenido que sacar algunos temas de la chistera para mantener el negocio.

Ahora dicen que el asunto tiene que ver con los cambios propuestos a la Ley Minera, la cual podría no ser aprobada mañana por el Senado, toda vez que el líder de los legisladores de Morena, **Ricardo Monreal**, prometió que no se dará *fast track* a lo que aprobaron en la víspera los diputados.

Parecería que la estrategia es mantener vivo un tema en el que, claramente, Citigroup cada vez se enfila más a realizar una desincorporación a través del mercado de valores. Cada vez es más probable que el asunto se dilate hasta finales de 2024 o principios de 2025.

### REMATE INCONGRUENTE

**Rosario Robles** pasó años en prisión acusada de uso indebido del servicio público. **Francisco Garduño** es acusado del mismo delito y se mantiene como presidente del Instituto Nacional de Migración.

### REMATE DISCULPA

El cierre del Insabi, aunque esté envuelto en papel celofán, implica el reconocimiento de un error. Uno de los primeros temas que tomó esta administración fue decir que el Seguro Popular era un invento neoliberal “que no era seguro ni popular”.

Se generó una gran cantidad de imputaciones según las cuales había corrupción en la compra y distribución de medicamentos, por lo cual se tenía que crear el Insabi, corregiría todos los problemas.

Es importante destacar que no se llevó a nadie ante los tribunales y el Insabi será uno de los fracasos más grandes de esta administración. Más de 53 millones de personas se quedaron sin cobertura social, más de 3,000 niños murieron de cáncer por falta de medicamentos y la expectativa de vida de los mexicanos disminuyó cuatro años.

El fracaso del Insabi, que realizó el 70% de sus compras a través de asignaciones directas, trata de ser cubierto diciendo falsedades graves como que todo es culpa de los gobiernos anteriores o que ahora sí habrá una mejor seguridad social.

Cuanta razón tuvieron algunos gobernadores, como el exgobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**, que se opusieron al Insabi, el tiempo les dio la razón.